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Klösterle, Geroldsau, Schwarzwald  
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Die Fundstelle Klösterle Geroldsau liegt am Rande des achatführenden Quarzporphyres des 
Baden-Badener Gebiets in der Nähe des Erholungsheims Klösterle. Im Wald können heute 
noch Gräben aus alten Schürfen aus dem historischem Achatabbau des Markgrafen von 
Baden lokalisiert werden. Am 15.4.1782 wurde auf Vorschlag des damaligen markgräflichen 
Bergrats Erhardt dem Bergmann Franz Streule die Aufsicht „des Gebirges Geroldsau 
zugeteilt, da Agathsteine gefunden werden“ (Generallandesarchiv Karlsruhe Abt. 74 Nr. 
1053). 
Der Porphyr enthält viele Einsprenglinge von Ignimbrit, die Achate sind rosa bis rot und 
zeigen oft Pseudomorphosen. Leider sind diese sehr rissig und es sind kaum ganze Kugeln zu 
finden, da die Achate nur oberflächig anzutreffen sind. Die Fundstelle liegt im Stadtwald 
Baden-Baden, das Sammeln ist im ganzen Stadtgebiet Baden-Baden nicht genehmigt.  

 

The Klösterle, Geroldsau, site is located on the edge of the agate-bearing quartz porphyry in 
the Baden-Baden area near the Klösterle convalescent home. Ditches from old digs from the 
historic agate mining of the Margrave of Baden can still be seen in the forest today. On April 
15, 1782, at the suggestion of the then Margravial Mining Council Erhardt, the miner Franz 
Streule was given the supervision of “the Geroldsau area because Agath stones were found” 
(General State Archives Karlsruhe, Section 74, No. 1053). 
The porphyry contains many phenocrysts of ignimbrite, the agates are pink to red and often 
show pseudomorphs. Unfortunately, the specimens are heavily cracked and there are rarely 
whole nodules or eggs to be found, since the agates occur close to the surface. The site is in 
the Baden-Baden city forest, collecting is not permitted anywhere in the city of Baden-
Baden. 
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Spuren der alten Abbaue / Remnants of the old diggings. 

Patricia Hemmer photo. 
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Pseudomorphosen / Pseudomorphs. 8 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
 

 

 
 

Lebhafte Zeichnung / Vivid pattern. 10 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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Lithophyse / Thunderegg. 11 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 

 

 

 
 

Pseudomorphosen / Pseudomorphs. 16 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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“Fisch” / “Fish”. 22 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 

 

 
 

Vielfältige Zeichnung / Different patterns. 10 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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Pseudomorphosen / Pseudomorphs. 6 cm. Patricia & Bernd Hemmer collection & photo. 
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